High level sesión

International Society for the Environment, ISDE

Gracias Sra. Presidenta.

Desde el punto de vista de los profesionales de la Salud es preocupante la lentitud en la implementación de acciones identificadas en el GPA y los escasos recursos que se le han asignado.

La carga de enfermedad por exposición a químicos es impresionante e implica una carga financiera excesiva para los países en desarrollo, sufrimiento personal y carga económica para las familias afectadas. Invertir en prevención y educación y en aplicar las actividades bajo SAICMes una inversión costo efectivo.

Esta situación aflige y preocupa a los profesionales de la salud y nos pone en una encrucijada ética ya que tenemos obligación de actuar en prevención para proteger la salud cuando se conoce el peligro.

Las enfermedades por exposición a químicos son evitables y, en muchos casos, el daño es irreversible. Nos afecta a todos. Debemos ser correctamente prevenidos y protegidos. Un ejemplo por ejemplo es mantener en el mercado al endosulfan hasta agotar el stock sin advertir sobre su decisión global de prohibirlo o su gran peligrosidad

Los médicos estamos en una encrucijada ética ya que estamos obligados a prevenir la enfermedad, invalidez y muertes, especialmente en niños y jóvenes.

Para avanzar mejor y más rápido hacia el objetivo 2020 creemos se debe:

- promover acciones multisectoriales a nivel nacional y regional,
- incorporar recursos humanos existentes locales
- sumar recursos técnicos y financieros nuevos y adicionales
- profundizar el proceso SAICM y fortalecer el programa de inicio rápido
- fortalecer las acciones de la secretaría en el periodo inter-sesional
- y evaluar la extensión del SAICM más allá del 2020.

Muchas gracias.